



Torre de la Sal, 17 de Febrero de 2025

Ariadna Sitjà recibe su nombramiento oficial como directora del Instituto de Acuicultura Torre de la Sal (IATS-CSIC)

- **El pasado 23 de enero la profesora de investigación Ariadna Sitjà Bobadilla fue nombrada directora del IATS-CSIC**
- **El Proyecto de Dirección ha sido avalado por la mayoría de los investigadores del Claustro Científico e informado favorablemente por el resto del personal**

Ariadna Sitjà Bobadilla (Barcelona, 1962) es licenciada y **doctora en Ciencias Biológicas por la Universidad de Barcelona** (1991). Realizó su tesis doctoral como becaria del Plan de Formación de Personal Investigador en el IATS describiendo dos especies nuevas de parásitos de la lubina. Tras una estancia postdoctoral en Canadá, ingresó en el CSIC en 1996 como científica titular, y desde 2021 es profesora de investigación en el IATS. Fue adjunta a la coordinación del área de Ganadería y Pesca de la Agencia Nacional de Evaluación y Prospectiva (2009-2012).

Desde 2010 lidera el Grupo de Patología de Peces del IATS y ha sido directora del instituto entre 2019 y 2024. Su principal área de investigación son los parásitos de peces marinos cultivados, con especial énfasis en los mixozoos, monogéneos y coccidios. El enfoque de sus investigaciones es multidisciplinar abarcando aspectos taxonómicos, patológicos, epidemiológicos, sobre la respuesta inmunitaria de los peces, relación con otros agentes etiológicos (organismos vivos que causan enfermedades transmisibles), modulación de las infecciones mediante la nutrición, etc. El objetivo final es poder controlar las infecciones parasitarias en la acuicultura. A lo largo de su dilatada carrera científica ha publicado más de 160 artículos recogidos en índices de la calidad internacionales; y ha dirigido numerosos proyectos nacionales e internacionales, entre los que cabe destacar el proyecto europeo del Horizonte2020 *ParaFishControl*.



Ariadna Sitjà Bobadilla. Fuente: IATS-CSIC.

En 2022, Ariadna recibió el **premio Concepción Aleixandre a la Mujer Científica de la Comunidad Valenciana**. Se encuentra en la lista de los científicos más influyentes del mundo según la Universidad de Stanford en 2023 (**World's Top 2% Scientist List**).

Logros de la etapa anterior (2019-2024)

En el periodo previo, el equipo directivo centró sus esfuerzos en afrontar la crisis de personal generada por el elevado número de jubilaciones, mejorar sus instalaciones experimentales y servicios científico-técnicos, así como aplicar medidas de eficiencia energética. Cabe destacar que durante este periodo se ha conseguido mantener un PCO del 100% (un indicador que evalúa la productividad del personal), y se ha logrado un considerable aumento del presupuesto del IATS que permita mantener la excelencia de sus instalaciones acuáticas. Por último, se han realizado convenios específicos de colaboración con la Universitat Jaume I de Castellón y con la Diputación Provincial de Castellón.

Dos vicedirecciones en el equipo directivo

La directora del IATS-CSIC contará en su equipo con dos vicedirecciones. La investigadora Ana Gómez Peris continuará como vicedirectora de relaciones institucionales y el profesor Jaume Pérez Sánchez lo hará como vicedirector técnico. Ana Gómez es líder del grupo de Fisiología de la Reproducción de Peces y ha sido jefa del departamento de Fisiología de Peces y Biotecnología entre 2011 y 2019. Jaume Pérez es líder del grupo de Nutrigenómica y ha sido director del IATS desde el 2000 al 2011 y miembro de la Comisión de Área de Ciencias Agrarias del CSIC (2011-2016). La directora renueva la confianza depositada en estos dos investigadores para continuar avanzando en las mejoras del IATS.

La recién renovada directora define esta como una nueva etapa ilusionante en la que consolidar los logros de la etapa anterior, seguir impulsando la investigación en Ciencias Marinas en la Comunidad Valenciana, expandir las colaboraciones internacionales, y estrechar y ampliar lazos con las empresas e instituciones provinciales. En su proyecto para el IATS-CSIC destaca también la estabilización, incremento y mejora del personal de gestión y servicios.

En este contexto, entre los retos más importantes que se marca en esta nueva etapa de la dirección se encuentra lograr el sello *MaX* del CSIC para el IATS, la **ampliación de las instalaciones del centro en el campus de Torre de la Sal**, para incrementar el número de despachos y salas comunes con el fin de mejorar las condiciones de trabajo, y atraer y retener talento para el desarrollo de las carreras profesionales, tanto científicas, como técnicas y de gestión.

Ariadna Sitjà pretende impulsar la actividad del recién creado **Comité de Igualdad, y crear el Comité de Sostenibilidad**, junto con un Comité Científico Asesor externo, y dar un paso más en la divulgación y comunicación de la ciencia con la creación de una **Unidad de Cultura Científica y de la Innovación (UCC+I)**.

El IATS juega un papel crucial en el avance de la investigación acuícola en España y a nivel global

El equipo directivo del IATS-CSIC tiene como objetivo ser un **referente internacional en investigación acuícola marina**, liderando la generación de conocimiento y las innovaciones que impulsen la sostenibilidad y competitividad del sector de la acuicultura.

Actualmente trabajan en el IATS 72 personas, aproximadamente (56,67% mujeres). El claustro científico está formado por 21 investigadores/as permanentes, cuenta con seis personas con contratos postdoctorales, 11 estudiantes de doctorado, 12 técnicas/os contratados y 22 personas (funcionarios y laborales) de apoyo a la investigación y gestión. En 2024, 37 personas, desde personal técnico hasta perfiles postdoctorales, realizaron estancias de formación.

En 2023 el IATS ingresó una financiación total de casi **2,2 millones de euros en proyectos competitivos a nivel regional, nacional e internacional, contratos con empresas y convocatorias de personal científico-técnico**. Además, el IATS-CSIC coordina el proyecto [ThinkInAzul de la Comunidad Valenciana](#), y será la institución que ejercerá como *host* y *chair* del Congreso Internacional [Aquaculture Europe](#) que se celebrará en Valencia en septiembre de 2025.

IATS-CSIC Comunicación
comunicación@iats.csic.es